

organisieren. Für die Erfüllung des Offenstallprogramms ist bereits 1960 die Mastenbauweise mit vorgefertigten Holz- und Leichtstahlbindern, Elementen aus Wellasbestbeton und Glakresit und anderen leichten Bauelementen breit anzuwenden.

Neben dem Neubau ist der Nutzung der Altbauten im Dorf durch Umbaumaßnahmen erhöhte Bedeutung beizumessen. Auch im ländlichen Wohnungsbau ist im Hinblick auf den großen Wohnbedarf der LPG-Bauern und Traktoristen zum Bau von zwei- bis dreigeschossigen Wohnhäusern in Serienfertigung überzugehen.

Neuerer der Produktion und sozialistischer Wettbewerb

Die spezialisierte Serienfertigung führt zu einer umfassenden Verbesserung der Arbeitsbedingungen für die Bauarbeiter. Sie gibt ihnen gleichzeitig die Möglichkeit, größere Spezialkenntnisse und Fertigkeiten zu erwerben. Die Serienfertigung fördert die breite Entfaltung der Initiative der Neuerer, Erfinder und Rationalisatoren. Dieschonbewährten Neuerermethoden können - bei vorgeschriebener Bautechnologie - mit hohem* Nutzeffekt durchgeführt werden, zum Beispiel die Arbeit im Zweier-, Dreier- und Fünfersystem, das gerüstlose Putzen, die Verwendung von Neuerergeräten und anderes mehr. Für die Organisation des sozialistischen Wettbewerbs bei der Anwendung der Seifert- und Genschow-Methode werden durch die Serienfertigung besonders günstige Voraussetzungen geschaffen. Die Taktbrigaden arbeiten in der Serienfertigung nach einem für das ganze Jahr feststehenden Brigadeplan, wodurch eine tägliche Planabrechnung möglich ist. Diese höhere Form der Arbeitsorganisation ist für den Kampf um bessere Produktionsleistungen breit anzuwenden.

Es ist weitgehend zur komplexen Lohnvorgabe, zum *Objektlohn* überzugehen, der einen entscheidenden Hebel zur Steigerung der Arbeitsproduktivität darstellt. Die Anwendung des Objektlohnes verlangt von den Leitungen der Baubetriebe, ihre Arbeitsweise gründlich zu verbessern, um die Voraussetzungen zur Durchsetzung der neuen Form der Brigadearbeit zu schaffen und den Arbeitsfluß zu sichern. Die heute noch ungenügende Arbeitsorganisation, -disziplin und Ordnung auf vielen Baustellen behindert die breite Einführung des industriellen Bauens und führt dazu, daß noch immer Arbeitszeit und Maschinen un-